



Columna

Stephan Schubert,
diputado por el distrito 23



Robo de salmones en Chile

En los últimos años, el robo de salmones en el sur de Chile ha escalado a niveles alarmantes, duplicándose en valor y alcanzando pérdidas millonarias. Este problema afecta regiones desde el Maule hasta Magallanes y tiene repercusiones no sólo económicas, sino también sociales y de seguridad pública. La violencia de las bandas delictivas, que ahora incluyen secuestros y ataques a conductores, pone en riesgo la vida de las personas involucradas en la industria salmonera. Además, la comercialización de salmones ro-

La implementación de políticas efectivas y una coordinación estrecha entre todas las partes involucradas, son cruciales para mitigar este problema.

bados en mercados informales, sin las condiciones sanitarias adecuadas, plantea graves riesgos para la salud pública.

Como diputado y firmante de la moción que busca abordar este problema, he sido parte de la comisión investigadora que desarrolló un informe detallado sobre la situación. En la comisión escuchamos a autoridades, empresarios de la industria del salmón y trabajadores afectados por estas mafias. Es evidente que el robo de salmón no puede ser tratado como un simple acto

de sustracción. Es un delito complejo que afecta múltiples aspectos de la sociedad, desde la seguridad pública hasta la estabilidad económica de las comunidades locales que dependen de la industria.

El informe de la comisión que fue aprobado recientemente por la Sala de la Cámara, destacó la necesidad de una mayor coordinación entre actores del sector privado y público, así como la implementación de políticas más efectivas. Actualmente, la falta de documentación y elementos concretos impide una correcta trazabilidad del salmón, dificultando la identificación de su origen y destino. Este delito ha evolucionado a planes sofisticados con uso de armas, requiriendo que sea tratado desde una perspectiva de criminalidad organizada para evitar la corrupción en entidades públicas y privadas. En este sentido, se recomendó la creación de unidades de investigación especializadas, la tipificación del delito de sustracción de salmón (inquietud acogida en la moción que presentamos) y la implementación de medidas de seguridad en carreteras, como la instalación de cámaras.

En síntesis, el robo de salmones en Chile debe ser abordado con urgencia y seriedad. No sólo se trata de proteger una industria vital para nuestra economía, sino de salvaguardar la seguridad de las personas y la integridad de nuestras comunidades. La implementación de políticas efectivas y una coordinación estrecha entre todas las partes involucradas son cruciales para mitigar este problema.